

LA NORMALIDAD EN LOS TERRITORIOS LIBERADOS ES COMPLETA

En toda España el júbilo por la victoria final es inenarrable

Cuartel General del Generalísimo



PARTE OFICIAL DE GUERRA

Con noticias llegadas a este Cuartel General hasta las 20 horas del día 29 de Marzo de 1939.

Ha proseguido en el día de hoy el avance de nuestras tropas. En Levante, han sido ocupadas las capitales de Cuenca, Guadalajara, la ciudad de Alcalá de Henares y los pueblos de Taracena, Valdemochas, Torrijas, Tórtolas, Marchamalo, Cabanillas, Ciruelas, Ontanar, Junquera, Humanes, Mermando, Fontarrón, Casas de Aceda, Cubillos, Fontanar y Sacedón, la línea de Toris a Torrebaja y la línea de Segorbe-Alcubla, Andilla, La Robleta, La Avejuela, Torrijas y Camarena.

En la costa se han ocupado todas las posiciones del frente enemigo y marchando hacia el Sur la ciudad de Sagunto, llegando parte de nuestras tropas a Alguix y Alfara del Patriarca, en las inmediaciones de la capital de Valencia.

El número de prisioneros y presentados hoy en este frente, es de 14.723 y además seis batallones completos, dos brigadas también completas y una emisora de aviación, con todo su personal y material. Entre el numerosísimo material cogido, figura un tren blindado.

En el Sur se han ocupado hoy las capitales de Ciudad Real y Jaén y los pueblos de Almodóvar del Campo, Puertollano, Bailén, Linares, La Carolina, Santa Elena, Torredonjimeno, Arjona, Arjonillas, Deizantes, Colomera, Igualdoz, Biezma, Bicos, Portugos, Ferreisola, Guguistar, Medina, Bomaron, Capincillas de Ribre, Sujas, Sagez y Jolujar.

El número total de prisioneros y presentados en este frente se aproxima a 60.000, entre ellos todo el Cuartel del Ejército rojo de Extremadura y tres batallones completos.

El botín es incalculable y de todas clases, entre el que se cuentan muchas piezas de artillería de distintos calibres y dos aviones cogidos en el aeródromo de Laffreula.

En el Centro, fuerzas de este Ejército entraron en Guadalajara, uniéndose a otras del Levante.

Además ha sido ocupada la capital de Albacete y los pueblos de la zona del Pardo Alcobendas, en el sector de la Sierra, la línea Torreledones, Hoyo de Manzanares, Manzanares el Real, Guadalís de la Sierra, Torrelaluna, en el de Extremadura la línea río Zujar Guadalema, ocupándose los pueblos de Puebla de Alcocer, Herrera del Duque, pantano de Zujara y Horeajo de los Montes. En el de Toledo la línea Nada de Estena, los Navalucillos y con Peña Aguilera los Yébenes, Huide Madrideo, Corral del Almáguer, Horcajo de Santiago.

Los prisioneros hechos en este frente se elevan también a muchos miles, pues solo en una zona se han cogido más de 10.000 y en los demás se sabe también son muy numerosos, entre ellos una brigada completa.

El armamento y material recogido consta de muchos fusiles tres baterías del 15,70, dos del 10,70; una de 10,70 y dos de 75, dos depósitos de Intendencia y Sanidad con abundantes existencias.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

Hoy han tomado tierra en los aeródromos de nuestra zona que se expresan, los aviones rojos que a continuación se detalla:

En Barajas, 14 «Martin Bomber», 9 «Curtis» y 16 Aeos.

En Avila una avioneta.
En los Honojosos 1 Aeos y en Castellón uno cuyo tipo se desconoce. En total 42 aviones.

Salamanca 29 de Marzo de 1939. III Año Triunfal.—De orden de S. E.: El general jefe, de E. M., Francisco Martín Moreno.

¡Españoles!

Se han puesto a la venta los billetes del sorteo especial de la Lotería que, a favor del fondo de Protección Benéfico Social ha de celebrarse el día 11 del próximo mes de abril, aunque nada más sea por su finalidad de Asistencia Social no dejes de tomar parte en dicho sorteo. Con ello ayudas a nuestros hermanos desvalidos y de paso pruebas el azar tu suerte que tal vez te aguarde en esta jugada, si no eres afortunado materialmente lo serás pensando que con tu ayuda has aliviado a tus hermanos los necesitados.

Crónica de Guerra

“En España empieza a amanecer”

Los madrileños estuvieron, durante treinta meses, sumidos en las más densas y tenebrosas tinieblas

No quisieron anoche los madrileños descansar de su día glorioso. En primer lugar, era para ellos motivo de regocijo inaudito el volver a ver las calles de Madrid iluminadas, porque en 32 meses que ha durado el cautiverio de la capital en 30 estuvieron sumidos en las más densas tinieblas durante las noches, siendo ello completamente imposible transitar por las calles, después del anochecer. Anoche, no diremos que Madrid era un ascua de oro precisamente; pero sí diremos que ha sido perfectamente iluminado. Las gentes aprovecharon este hecho para continuar demostrando su entusiasmo por las calles de la capital.

El día de hoy amaneció nublado y frío, pero aún así, desde las primeras horas de la mañana, las gentes volvieron a echarse a las calles y cuando aún no eran las diez, por el centro de la población no se podía transitar. El entusiasmo ha sido superior al del día de ayer y ha habido una razón para ello.

Hoy, desde las primeras horas, circulaban por las calles jefes y oficiales de nuestro Ejército, vistiendo su uniforme y las muchachas de

Madrid les acosaban constantemente con sus aclamaciones y piropos. “Vivan los valientes. Estos son milites y no aquellos costrosos. Viva el Ejército de España”

Tales gritos y otros proferían las simpáticas madrileñas, al paso de nuestros soldados y oficiales. A cada dos por tres, en cada esquina se repetían escenas de máxima emoción de aquellos que volvían a encontrar se, después de dos años de ausencia, amigos que se estrechaban fuertemente; familias que se cubrían las caras de besos entre lágrimas. Y en seguida las exclamaciones:

“Pero, ¿eres tú? Pero, ¡sí te creía muerto! Se ve que habeis sufrido mucho”.

Y la réplica constante en boca de ellos:

“No os podeis figurar lo que he

mos pasado. Yo he perdido en dos años 20 kilos. Era algo espantoso”.

Hambre, un hambre terrible hay en Madrid. En estos últimos días tan pocos alimentos existían, que alcanzaban precios fabulosos: doce pesetas un huevo, quince duros una lata de leche condensada, pequeña; ciento veinte pesetas un kilo de carne de burro, que era la única que se comía, y en torno de esto las cosas lentas, los cien gramos de pan por persona, cuando se daban. Muchas gentes, incluso aquellas de gran viso y alta posición social, tenían que ir en los últimos tiempos a un mercadillo clandestino en el que se intercambiaban las cosas más dispares: “Cambio de aceite por zapatos. Doy un kilo de patatas por tres pitillos. etc. etc”.

Se han hecho las más inverosímiles transacciones. Era frecuente ver a una señora de porte distinguido chafanear a un tiempo con un mili ciano o un barretero, para ajustar una compra. Hambre, terrible hambre que, a pesar de la dignidad y orgullo típicos del pueblo madrileño, éste no lo sabe disimular. Únicamente para gritar ¡Viva Franco! y ¡Arriba España!, han sacado fuerzas de flaqueza ayer y hoy, pero el hambre se ve por todas partes.

Por «El Tebib Arrumi»

Para dar idea de esta situación, diré que a la Puerta del Sol llegaron unos camiones del Auxilio Social y desde ellos las lindas muchachas de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, empezaron a arrojar pan, chocolate, botes de leche condensada y cigarrillos. Y yo os aseguro que pensé por un momento ante el tumulto que se levantó que iba a comenzar una nueva revolución.

Hambre y miseria, a la que tenemos que pedir remedio en seguida, porque Franco lo manda. Y así toda España debe abrir sus corazones para remediar la miseria de estos desdichados y para que no dure una hora más la miseria madrileña. Los casos de verdadera angustia alcanzan límites desconocidos. A mí mismo, anoche, mientras permanecía al lado de mi coche en la Gran Vía, se me acercó un sujeto vestido con verdaderos harapos que con voz suplicante me dijo: “Por piedad, señor. Ve a ver si me puede llevar en su coche a un hospital, porque ya no puedo más”. Y en efecto en mi coche lo metí y le conduje hacia un hotel próximo. En el camino pude descifrar la incógnita de su nombre y cuál sería mi asombro al saber que aquél hombre suplicante y casi agonizante era un ilustre médico de Madrid de gran fama y clientela.

El desdichado acababa de salir de la cárcel, cuyas puertas abrimos nos otros en seguida de entrar en la ciudad y no tenía ya ni fuerzas para llegar hasta su domicilio, situado en uno de los barrios extremos de la misma. Y así miles de casos que no quiero relataros, para no angustiaros demasiado.

Pero si estoy obligado a pedir al resto de España que apure su generosidad frente a la desdicha de los madrileños, que lo merecen por lo que han sufrido y por lo que han llorado y también por lo que han gozado ayer y hoy, al ver nuestra bandera y comprobar como no era una pesadilla, sino una realidad.

Por amor de Dios y por servir al Caudillo, yo os pido ayuda para los hermanos de allá; llenad vuestras manos de fraternidad generosa y amistad y cariño para los madrileños; que llegue a ellos, como ha llegado a otros pueblos. La verdad de nuestra santa ventura, que para ellos sea realidad, mediante nuestro amor, que en España empieza a amanecer.

Utilizad el Correo Aéreo

Felicitaciones al ministro de la Gobernación

BURGOS.—En el Ministerio de la Gobernación se reciben centenares de telegramas, expresando su adhesión y fervor al Caudillo y felicitando al ministro de la Gobernación, señor Serrano Suñez por su magnífico discurso pronunciado el martes por la Radio para dar cuenta de la entrada de nuestro glorioso Ejército en Madrid.

Para HERALDO DE ZAMORA

Madrid, episodio nacional

Con la entrada en Madrid de nuestras tropas, cesa por fin, aquella impresión extraña, aguda y profunda, que ha estado produciendo estos años de guerra la vista de la capital, a cuantos se acercaban a mirar la desde los parapetos de nuestras avanzadas.

Madrid a la mano, ¡y sin embargo cuán distante!

Era algo indefinible. Sortilegio que sobrecogía el ánimo, júbilo, y desilusión a la vez, que dejaba en el alma aquella perspectiva de la imposible metrópoli española.

Contemplándola desde sus cercanías, desde Carabanchel o la Casa de Campo en las jornadas que la encendía el sol, semejaba un cuadro mirado a través de un cristal de fantasía que mejor y embellece, pero produce a la vez sensación de algo equívoco e indefinido, adivinado en un horizonte esquivo e inalcanzable.

Con la amenaza encima de todos los sobresaltos y peligros de un asedio guerrero, se presentaba Madrid con la confianza de quien nada teme, fingiendo una inocencia que estaba muy lejos de vivir; simulando una paz, largo tiempo hace, desparecida.

Como si pretendiese asegurarnos, que allí, en sus calles todo estaba bien y todo era normal; y que nada ocurría de desagradable en la vida pacífica de sus moradores. Hasta que de repente el sueño terminaba, y el estruendo de cien máquinas guerreras rompían el encanto y la tranquilidad, y entonces Madrid se presentaba en su verdadero carácter de estos dos años; el rostro ennegrecido

do por la suciedad de la trilla, delincente, manchado con la sangre de tantos hombres de bien sacrificados únicamente por serlo.

Desde hoy, se concluyeron estas dos imágenes falsas de Madrid. Ni nos conviene ese disimulo perfidamente apartando que nos producía su vista durante el asedio, ni queremos la urbe discolia, pero reducto de Oriente en Europa. Hay que hacer la comprensión, después del vivo y necesario dolor de la guerra, que a ella ha rasgado sus carnes más que a nadie, que aquí ha sucedido mucho, que aquí ha pasado lo increíble, lo que sólo de vez en cuando hace cruzar la Historia para escarmiento de los pueblos que se ponen en peligro de perder su propia alma.

No aventuraremos más reflexiones. Pero Madrid tiene que ser vuelta del revés, si es que se quiere hacer algo grande en el futuro. Conviene afirmarse en la idea de que la paz no nos la devuelve en toda su integridad, es decir, como si no hubiera pasado nada. El abismo es inabrazable y lo llena la sangre y la muerte.

Desde hoy, nada de la gran ciudad mezclada de burócrata ociosa y de populacho medio achulapado; nada de aquel sentido urbano claustrante y ochocentista de la Puerta del Sol, marco trágico de los pronunciamientos liberales, de las manifestaciones parlamentarias de la política centralista y enclaustrada y sobre todo, de la defecación del pueblo que ha culminado en esta terrible peripecia que ha roto a España y la ha traído a punto de perecer.

Madrid para estar en carácter de

capital de la España Nueva, tiene que volver a adquirir el aire y la fisonomía de un “Episodio Nacional”. Aquel aspecto de antes, de ciudad apasionada que respondía con vehemencia en cuanto se le tocaba el sentimiento patrio, que mostraba el fácil y generoso entusiasmo de un pueblo cordial que se siente presto a ser cautivado por todo lo hermoso y digno, y que como una ascua de fuego sacro conservaba en todos sus hijos el culto cívico marcial del Dos de Mayo, que todos los años se traía en la escena inigualada y castiza del artesano, endomingado que llevaba a sus hijos a ver en la Plaza del Obelisco, la magnífica parada de las tropas de gran gala.

Esto sí. Jamás el que Madrid vuelva a ser la tumba de los esfuerzos, de las energías y de la fe nacional. Y la voluntad, la fe, la decisión de levantar una España nueva, distante y diferente de la anterior, serían tristes ilusiones si desde ahora mismo no se comenzase a crear una capital fundamentalmente distinta en espíritu y en todo.

La guerra, en último término no ha tenido otro fin que el de cortar en seco el curso de la mala historia nacional, que en muchos aspectos simboliza ese Madrid moderno que hoy vuelve a nuestras manos como esperanza viva de transformarse pronto en capital hermosa de una patria que nace rebosando ilusión, después del invierno de sangre y de dolor que la ha fertilizado y enaltecido ante sí misma y ante el mundo que nos despreciaba.

FELICIANO CERECEDA

INFORMACION LOCAL Y PROVINCIAL

RIPIOS

El gigante "Ramón" sufre un accidente

Aquel mozo recio, fuerte morenazo, altarcón, que en «compañía» de la «Negra» un año y otro bailó; aquel bello querido, aquel bello gigante que hacía nuestras delicias nuestro gigante «Ramón», ayer por p. co la «dña» mejor dicho la «dñña».

Yo no se lo que vería mas es cierto que perdió la cabeza y nos dió un susto de los de marca mayor.

Cuando a la Plaza llegaba la gran manifestación no se sabe si por causa de alguna intensa emoción, cuando menos se pensaba se le soltó el cabezón y arrastrando la pechera del planchado camión quedó de ella, suspendido aquel informe montón de yeso, que era la testa del gigante bailarín.

La cabeza arrastró el cuerpo que, si en tierra no cayó fue porque, amantes, los brazos del pueblo le sujetó; pero, con todo y con eso a una mujer propinó con la cabeza un buen golpe que le produjo un «chinchón».

Fue retirado el muñeco, llevado a su «habitación» y allí dormirá ya el sueño de los justos, ¡qué dolor! si es que alguien no se interesa porque se le haga mejor la cabeza que tenía, aunque no será el «Ramón» en jamás por mucho que haga el más famoso escultor.

A. EMEGE

NATALICIO

Con toda felicidad ha dado a luz un robusto niño, al que se le impondrá en la Pila del Bautismo el nombre de Angel, la esposa del oficial de Hacienda, nuestro querido amigo don José López Zárate.

Tanto la madre como el recién nacido se encuentran en perfecto estado de salud, lo que celebramos sinceramente enviando nuestra felicitación al venturoso matrimonio.

Central Nacional Sindicalista

Delegación Provincial Sindical

Tendrá lugar el día primero de abril próximo, a las SEIS de la tarde, en los locales de esta Delegación Sindical, (Plaza de San Miguel número 2), la subasta de las pieles de lanar, sacrificadas en este Matadero Municipal, propiedad de todos los tabajeros sindicados de esta ciudad.

Por Dios, por España y su Revolución Nacional Sindicalista.

Zamora 28 de marzo de 1939.—III Año Triunfal de la Era Azul.
Saludo a Franco: Arriba España!

Falange Española Tradicionalista y de las JONS

Jefatura Provincial

El día 10 de abril, dará comienzo en Benavente, el primer Consejo Provincial de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las JONS.

Para el oportuno traslado de todas las Delegadas Locales de la Sección Femenina a dicho pueblo, los jefes locales deberán disponer les sean abonados todos los gastos de viaje con cargo a los fondos de la JONS, correspondiente.

Zamora 28 de marzo de 1939.—

III Año Triunfal.

El Jefe Provincial

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

Habiendo sido ordenado por el excelentísimo señor Gobernador civil que la segunda línea de guardia en el control de carreteras, para el cumplimiento de esta orden se dispone el siguiente servicio:

Día 31 de marzo

Primer turno de 5,45 a 14
Leonardo Cañibano Vicente
Santos del Barrio Santiago
Manuel Centeno Juan
Segundo turno de 13,45 a 22
Agustín Ferrero Franco
David Coco Perez
Ernesto Felipe Seco

Tercer turno de 21,45 a 6

Francisco Gomez Martin
Ricardo Almaraz Nuñez
Mateo Cañibano del Canto

Día 1 de abril

Primer turno de 5,45 a 14

José María Gil Luengo
Manuel Hernandez Diez
Manuel Hernandez de las Heras
Segundo turno de 13,45 a 22
Casimiro Hernandez Hernandez
Gregorio Lopez Guerra
Gerardo Hernandez Hernandez

Tercer turno de 21,45 a 6

Tomás Lozano Carbajal
Tomás Lozano Juan
Arturo Lozano Arias

Día 2 de Abril

Primer turno de 5,45 a 14

Manuel Martín Sánchez
Ignacio Maes Santos
Juan Martín López
Segundo turno de 15,45 a 22
José Olivera Rodríguez
Cipriano Bartolomé Pérez
Manuel de la Peña Sevillano

Tercer turno de 21,45 a 6

Santiago Mayor Mateos
Pablo Vicente Pardo
Argimiro Sobrino Hernández

Por Dios por España y su Revolución Nacional Sindicalista.

Zamora 30 de Marzo de 1939.

III Año Triunfal de la Era Azul.

El Jefe de Servicio

Saludo a Franco: Arriba España!

Saludo a Franco: Arriba España!

Saludo a Franco: Arriba España!

Saludo a Franco: Arriba España!

Saludo a Franco: Arriba España!

Saludo a Franco: Arriba España!

Saludo a Franco: Arriba España!

Saludo a Franco: Arriba España!

Saludo a Franco: Arriba España!

Saludo a Franco: Arriba España!

Saludo a Franco: Arriba España!

Saludo a Franco: Arriba España!

Saludo a Franco: Arriba España!

Saludo a Franco: Arriba España!

Saludo a Franco: Arriba España!

Saludo a Franco: Arriba España!

Saludo a Franco: Arriba España!

Saludo a Franco: Arriba España!

Saludo a Franco: Arriba España!

Saludo a Franco: Arriba España!

Saludo a Franco: Arriba España!

Saludo a Franco: Arriba España!

Saludo a Franco: Arriba España!

Saludo a Franco: Arriba España!

Saludo a Franco: Arriba España!

Saludo a Franco: Arriba España!

Saludo a Franco: Arriba España!

Contra
Reumatismo
Cansancio
muscular
Lumbago



Frixal
el nuevo linimento nacional

CRONICA AGRICOLA

Apriscos, rediles y cochiqueras

Como los ganados lanar y cabrío tienen el cuerpo mejor defendido de las inclemencias atmosféricas que otros animales, las precauciones que hay que tomar para la construcción de los apriscos o rediles no son tan minuciosas como para las caballerizas o establos.

Siendo la humedad del suelo muy perjudicial al ganado lanar, debe sobre todo procurarse que aquel sea seco. Según Teissior, la superficie destinada a cada cabeza de ganado lanar, debe ser de un metro cuadrado para cada carnero u oveja y de 75 centímetros cuadrados para cada cordero. Como todos los animales comen a la vez importa mucho para la conservación de su salud, que tengan el desahogo conveniente y con este fin debe señalarse a cada animal 50 centímetros de pesbre. La altura del techo será de cuatro metros sobre el suelo. La ventilación se consigue y regula de la misma manera que en las caballerizas y establos, cuando el establo está cubierto, pero los cerdos no se encuentran generalmente bien en habitaciones calientes y constantemente cerradas y por eso en algunas localidades los apriscos carecen de techumbre. Mr. Magne aconseja que los apriscos estén limpios y bien ventilados, que sean cálidos y algo húmedos para los destinados al engorde, para las ovejas que estén criando y para los corderos; y mas bien frescos que cálidos para los animales que no estén destinados al cebo. Los apriscos ejercen influencia en las lanas y en su limpieza.

La lana resulta suave, fina y flexible en un aire cálido y un poco húmedo; tenaz y dura en un aire seco y frío; quebradiza en un aire impuro cargado de gases amoniacales. Debe pues regularse la ventilación. El estiércol no debe permanecer en los apriscos largo tiempo pues es causa de insalubridad, que altera la lana quemando la extremidad de los vellones y determina enfermedades en las pezuñas de los animales. Ya lo hemos dicho otras veces, que la limpieza es el primer cuidado del labrador.

Veamos ahora en cuanto a las cochiqueras, zahurdas o pocilgas que son las estancias para el ganado de cerda.

Es un error creer que los cerdos son poco amantes de la limpieza. De todos los animales domésticos ellos son los únicos que no depositan sus excrementos en su propia cama ni en su habitación. Si gustan de revolcarse en el fango es por librarse de los insectos que les molestan.

La capacidad de las zahurdas debe ser de 3 a 3,50 metros cuadrados por animal cebón, de 2 a tres metros por

cada verraco y de 1,50 por cada lechón, lo que viene a dar por término medio, según la ordinaria composición de una pira de cerdos de cría, 2,50 metros cuadrados por cabeza. La altura del techo debe ser la normal en las habitaciones. El pavimento enlósado o de cemento con el declive suficiente para que los orines vayan a su depósito. Las paredes sólidas.

En las zahurdas conviene haya la menor humedad posible y la mayor ventilación para que el aire se renueve con facilidad.

Los cerdos son muy sensibles a los exremos del calor y del frío y el primero es muy perjudicial a los animales de cebo. La disposición de la zahurda será más bien al Norte que al Mediodía.

Se pondrá a los animales una cama abundante y blanda.

Agrada a los cerdos tener un sitio en el patio o corral donde puedan salir y bañarse.

Estos baños se hacen a poco coste y si hay agua corriente es preferible, aunque de otra suerte siempre será fácil el proporcionarla de pozo o llovediza.

Y estas son en síntesis las prevenciones para los alojamientos.

Consejo práctico
Secreto para que no canten las ranas

De un libro curioso del siglo XVI copiamos a título de curiosidad el siguiente:

Escribe Mizaldo, que para quitar la grito y canto pesado de las ranas, pondrás unas redomicas de vidrio con una o con dos lucernas dentro del agua o charco donde cantan y cesarán de cantar

GOBIERNO CIVIL

Secretaría de Orden Público

Relación de salvoconductos recibidos en esta dependencia y que pueden pasar a recoger los interesados.

Fernando Castaño Escalante Lucila Hurtado Llamas, Venancio Acebedo Salvador, América Martínez Domínguez, Salvador García Martínez, Jacinto González Alonso, Manuel Albarrán Chaguaceda, Pascasio García Alegrero, Rafael Nuñez de la Iglesia y Salvador Carlos Juvani.

Cartas por Avión

Letras de luto

Don Ramón María Guerra
Víctima de larga enfermedad y confortado con los auxilios espirituales, falleció anteayer el probo y diligente funcionario subalterno de la Sección provincial de Estadística, don Ramón María Guerra Gómez, conocido en esta capital, donde por sus dotes personales se había granjeado gran estimación, siendo muy sentida su muerte.

En la tarde de ayer y después del funeral que tuvo lugar en la iglesia de San Juan, fué trasladado el cadáver al cementerio, seguido de numerosísimo acompañamiento.

A los numerosos testimonios de pésame que están recibiendo su atribulada viuda doña Felisa Gallego y sus hijos, nuestros queridísimos amigos don José, oficial de Hacienda en Valladolid, don Antonio, capitán de la Guardia civil de la Comandancia de Zamora y doña Felisa; hijas políticas doña Teresa San Frutos y doña María Crespo, como el resto de tan apreciable familia, unan el nuestro tan sentido como sincero.

Descanse en paz.

Señorita Amada Domínguez Barba

También anteayer y confortada con los Auxilios de la Religión, dejó de existir la virtuosa señorita Amada Domínguez Barba, habiendo causado su muerte profundo pesar en las numerosas amistades que supo captarse debido a su trato sencillo y afable y otras dotes relevantes que la adornaban.

El acto de su entierro, en el que tomaron parte gran número de personas, fué fiel reflejo de la estimación de que gozaba.

Por pérdida tan dolorosa, hacemos presente la expresión de nuestra condolencia a sus afligidos padres don Teodomiro, industrial de esta plaza y doña Inés, hermanos Francisco, Carmen, Jerónimo, Manuel, María de la Concepción y Victoria, hermanos políticos y demás familiares.

Descanse en paz.

EXTRANJERO

Fracasa en Inglaterra el servicio militar obligatorio

Londres 30.—En la sesión de ayer tarde celebrada en la Cámara de los Comunes, el primer ministro, mister Chamberlain fué interpelado por un diputado de la oposición acerca de lo tratado con el Presidente de la República francesa, M. Lebrún y de los acuerdos que iba a adoptar el Gobierno respecto del servicio militar obligatorio.

Mister Chamberlain contestó que sobre la segunda cuestión se reafirmaba en lo que ya había dicho. Esta contestación produjo gran indignación en la Cámara.

Rusia no puede entrar en el bloque antialemán

Londres.—En los círculos bien informados se dice que en el bloque antialemán que proyectan las potencias democráticas no entrará Rusia, pues ante el dilema planteado por Polonia de que ella o la U. R. S. S., Inglaterra se ha decidido por aquella.

Hungría pide territorios a Yugoslavia

Budapest.—Noticias oficiales aseguran que el Gobierno húngaro ha enviado una nota al de Yugoslavia pidiéndole que le ceda una franja de terreno de unos cincuenta kilómetros de anchura en la frontera de Rutenia.

Rumores desmentidos

Berlin.—La prensa desmiente rotundamente los rumores propalados por la prensa extranjera acerca de que el Gobierno ha enviado un ultimátum para que le sea cedido el territorio de Danzing.

Varsovia.—Por el Gobierno polaco se ha desmentido oficialmente que en la frontera polaca con Alemania se haya observado movimiento de tropas alemanas.

Importante servicio de la Policía

En la Comisaría de Investigación y Vigilancia de esta capital, presentó una denuncia el día 28 último D. Consuelo de Vega Martínez, vecina de Zamora y con domicilio accidental en Benavente, por sustracción de numerosos efectos, ropas y enseres domésticos de su propiedad, que guardaba en una buhardilla de la casa n.º 7 de la Avenida de José Antonio Primo de Rivera de esta capital.

Por el personal del citado Centro se empezó rápidamente la práctica de gestiones, encaminadas al esclarecimiento del hecho, recuperación de lo sustraído y detención de los autores, haciéndose una minuciosa inspección ocular en la buhardilla de referencia que dió por resultado—sacar el convencimiento de que la persona o personas que cometieron la sustracción no eran (profesionales) del robo. Encaminadas las pesquisas en este sentido, la Policía tuvo vehementes sospechas de que el inquilino que ocupa la buhardilla colindante, no era ajeno al hecho, resultando ser dicho sujeto, Justo Rodríguez del Canto, portero de la finca, al que se le hizo un registro de las habitaciones que ocupa, dando por resultado el hallazgo de muchos de los efectos sustraídos y cuya permanencia en su poder no justificó plenamente, siendo detenido en unión de su esposa Alfonsa Rodríguez Ramos manifestando ambos que las ropas y enseres sustraídos lo habían sido por su sobrina Amparo Rodríguez Jauri que vivía en unión de éstos y la cual no se encontraba en dicho domicilio.

Seguidamente se hicieron pesquisas para la busca y detención de la Amparo, lo que pudo lograrse en las primeras horas del día de ayer, en el domicilio de una amiga llamada Natividad Gómez López, habitante en la calle de Rabiche, número 14 (San Lázaro), donde se ocultaba, efectuándose un registro en la citada casa, encontrándose efectos procedentes de la sustracción.

Como consecuencia de las declaraciones prestadas por las personas antes mencionadas, se practicaron por la Policía distintos registros que dieron, por resultado el hallazgo de varias prendas y efectos de los sustraídos a doña Consuelo de Vega Martínez, siendo detenidas las siguientes personas: Margarita Rodríguez Vázquez gitana; Casimiro Rodríguez Agustín, abuelo de la citada Amparo; Asunción Rodríguez Zúñiga y los menores Casimiro Rodríguez Rodríguez, hijo de los porteros de la finca donde se cometió el hecho y Emilio Rodríguez Jauri, hermano de la repetida Amparo, el cual se encontraba en el pueblo de Coretes, siendo éstos últimos los que al parecer cometieron las sustracciones, y de las que sacaban provecho sus familiares.

Los detenidos, diligencias instruidas, efectos ocupados y actas levantadas, fueron puestos a disposición de la Autoridad judicial.

El día 22 del corriente, por el jefe de personal de Nuevo Teatro, se denunció a la Comisaría, que en la Taquilla de dicho local, había sido violentada, durante la noche anterior, la ventanilla, apoderándose de un paquete de tabaco y una caja de cigarrillos puros «farías».

Después de activas gestiones, se pudo averiguar que el autor del hecho era un menor, que confesó haber cometido la sustracción indicada, vendiendo el tabaco a unos legionarios. El precoz ladronzuelo fué puesto a disposición del señor Juez de Instrucción, presidente del Tribunal de Menores.

El día 22 del corriente, por el jefe de personal de Nuevo Teatro, se denunció a la Comisaría, que en la Taquilla de dicho local, había sido violentada, durante la noche anterior, la ventanilla, apoderándose de un paquete de tabaco y una caja de cigarrillos puros «farías».

Después de activas gestiones, se pudo averiguar que el autor del hecho era un menor, que confesó haber cometido la sustracción indicada, vendiendo el tabaco a unos legionarios. El precoz ladronzuelo fué puesto a disposición del señor Juez de Instrucción, presidente del Tribunal de Menores.

El día 22 del corriente, por el jefe de personal de Nuevo Teatro, se denunció a la Comisaría, que en la Taquilla de dicho local, había sido violentada, durante la noche anterior, la ventanilla, apoderándose de un paquete de tabaco y una caja de cigarrillos puros «farías».

Después de activas gestiones, se pudo averiguar que el autor del hecho era un menor, que confesó haber cometido la sustracción indicada, vendiendo el tabaco a unos legionarios. El precoz ladronzuelo fué puesto a disposición del señor Juez de Instrucción, presidente del Tribunal de Menores.

El día 22 del corriente, por el jefe de personal de Nuevo Teatro, se denunció a la Comisaría, que en la Taquilla de dicho local, había sido violentada, durante la noche anterior, la ventanilla, apoderándose de un paquete de tabaco y una caja de cigarrillos puros «farías».

Después de activas gestiones, se pudo averiguar que el autor del hecho era un menor, que confesó haber cometido la sustracción indicada, vendiendo el tabaco a unos legionarios. El precoz ladronzuelo fué puesto a disposición del señor Juez de Instrucción, presidente del Tribunal de Menores.

El día 22 del corriente, por el jefe de personal de Nuevo Teatro, se denunció a la Comisaría, que en la Taquilla de dicho local, había sido violentada, durante la noche anterior, la ventanilla, apoderándose de un paquete de tabaco y una caja de cigarrillos puros «farías».

Después de activas gestiones, se pudo averiguar que el autor del hecho era un menor, que confesó haber cometido la sustracción indicada, vendiendo el tabaco a unos legionarios. El precoz ladronzuelo fué puesto a disposición del señor Juez de Instrucción, presidente del Tribunal de Menores.

El día 22 del corriente, por el jefe de personal de Nuevo Teatro, se denunció a la Comisaría, que en la Taquilla de dicho local, había sido violentada, durante la noche anterior, la ventanilla, apoderándose de un paquete de tabaco y una caja de cigarrillos puros «farías».

Después de activas gestiones, se pudo averiguar que el autor del hecho era un menor, que confesó haber cometido la sustracción indicada, vendiendo el tabaco a unos legionarios. El precoz ladronzuelo fué puesto a disposición del señor Juez de Instrucción, presidente del Tribunal de Menores.

El día 22 del corriente, por el jefe de personal de Nuevo Teatro, se denunció a la Comisaría, que en la Taquilla de dicho local, había sido violentada, durante la noche anterior, la ventanilla, apoderándose de un paquete de tabaco y una caja de cigarrillos puros «farías».

Después de activas gestiones, se pudo averiguar que el autor del hecho era un menor, que confesó haber cometido la sustracción indicada, vendiendo el tabaco a unos legionarios. El precoz ladronzuelo fué puesto a disposición del señor Juez de Instrucción, presidente del Tribunal de Menores.

El día 22 del corriente, por el jefe de personal de Nuevo Teatro, se denunció a la Comisaría, que en la Taquilla de dicho local, había sido violentada, durante la noche anterior, la ventanilla, apoderándose de un paquete de tabaco y una caja de cigarrillos puros «farías».

Después de activas gestiones, se pudo averiguar que el autor del hecho era un menor, que confesó haber cometido la sustracción indicada, vendiendo el tabaco a unos legionarios. El precoz ladronzuelo fué puesto a disposición del señor Juez de Instrucción, presidente del Tribunal de Menores.

El día 22 del corriente, por el jefe de personal de Nuevo Teatro, se denunció a la Comisaría, que en la Taquilla de dicho local, había sido violentada, durante la noche anterior, la ventanilla, apoderándose de un paquete de tabaco y una caja de cigarrillos puros «farías».

Después de activas gestiones, se pudo averiguar que el autor del hecho era un menor, que confesó haber cometido la sustracción indicada, vendiendo el tabaco a unos legionarios. El precoz ladronzuelo fué puesto a disposición del señor Juez de Instrucción, presidente del Tribunal de Menores.

El día 22 del corriente, por el jefe de personal de Nuevo Teatro, se denunció a la Comisaría, que en la Taquilla de dicho local, había sido violentada, durante la noche anterior, la ventanilla, apoderándose de un paquete de tabaco y una caja de cigarrillos puros «farías».

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Salamanca

Establecimiento benéfico, fundado en 1880 inscrito en el Registro especial de Entidades de Ahorro del Ministerio del Trabajo por R. O. de 2 de Diciembre de 1930

Sucursal de Zamora.—Cánovas, número 2 Casa Central en Salamanca y Sucursales en Béjar, Peñaranda y Valladolid.

Principales operaciones que realiza:

Libretas ordinarias de ahorro 2% por 100 anual
Imposiciones a seis meses 2,5%
doce 3%

HUCHAS DE AHORRO: Muy prácticas para ahorrar en casa, se facilitan gratuitamente.

SELLOS DE AHORRO: Se expenden a diez, veinticinco, cincuenta céntimos y una peseta y se admiten como metálico en las imposiciones de Caja de Ahorros y en las operaciones del Monte de Piedad.

Préstamos Personales e Hipotecarios: Se facilitan al 5 por 100 de interés anual. Monte de Piedad: Préstamos con garantía de ropas, alhajas y otros objetos, al 4,50 por 100 de interés.

Horas de despacho al público: De nueve y media a una. Fiestas no dominicales de diez a doce. Los domingos no se abre.

AHORRE DESDE HOY MISMO Y ENCONTRARÁ MAÑANA UNA FORTUNA

El Consejo de la Sucursal está integrado por D. Fernando Rueda Moyano, Don Vicente Tomé Prieto y el Director Don César Alonso Redón.

Comerciante Industria Agricultor

Antes de concertar el seguro de accidentes del trabajo de vuestros operarios, consultad en las Oficinas de la calle de Santa Clara, núm. 4, 2.º, donde está instalada la

DELEGACION EN ZAMORA DE LA MÚTUA PATRONAL CASTELLANA

(Sociedad de Seguros Mútuos contra los Accidentes del Trabajo)

donde encontraréis las primas un 20 por 100, como mínimo, más inferiores que las que aplique cualquier entidad aseguradora.

donde encontraréis las primas un 20 por 100, como mínimo, más inferiores que las que aplique cualquier entidad aseguradora.

donde encontraréis las primas un 20 por 100, como mínimo, más inferiores que las que aplique cualquier entidad aseguradora.

Daladier en un discurso alude a las palabras del Duce

¿Ha sido detenido el coronel Casado

Valencia.—De fuente extraoficial se sabe que ha sido detenido en esta capital en el momento en que se disponía a huir en un aeroplano, el cabecilla rojo y miembro del llamado Consejo de Defensa, coronel Segismundo Casado.

El exquisito don Fernando de los Ríos abandona la embajada

Washington.—El embajador rojo

en esta capital, Fernando de los Ríos ha entregado las llaves de la embajada española al ministro de Relaciones Exteriores de los Estados Unidos.

El Gobernador de Madrid

Burgos.—Con carácter urgente ha sido firmado por el Generalísimo un Decreto por el que nombra Gobernador Civil de Madrid, a don Luis Alarcón Lagasca, comandante del Ejército español, al advenir la república republicana socialista, se separó del Ejército, reincorporándose de nuevo al estallar el glorioso Movimiento salvador de España.

En la actualidad mandaba fuerzas del cuerpo del Ejército marroquí habiendo seguido en campaña durante la guerra de salvación.

Regimiento Toledo núm. 26 CAJA

Días de pago:
Día 31.—Mutilados, fallecidos y habilitados de éstos
Día 1.—Proveedores.
Día 3.—Suboficiales.
Día 4.—Oficiales y Cuerpo Auxiliar subalterno.

Central Nacional Sindicalista Delegación Provincial Sindical Importante

Se pone en conocimiento de todas las Empresas y Patronos que hayan hecho el pago de cuota para el Subsidio Familiar, correspondiente al pasado mes de febrero, que si con los recibos de liquidación de cuota no han presentado la Declaración de los obreros que tienen derecho al Subsidio en el modelo 25, urgentemente pasarán a recogerlo o lo reclamarán a la Delegación de Previsión Social, Plaza de Cánovas del Castillo, 2, pues es documento indispensable para que los obreros cobren el Subsidio Familiar.

Por Dios, por España y su Revolución Nacional Sindicalista.
Zamora 16 de marzo de 1939.—
III Año Triunfal.—El Enlace de P. y P. Sindical.



Gobierno Militar de Zamora Presentaciones

Se interesa la presentación en este Gobierno Militar del Teniente de Infantería don Rafael García Vega, para hacerle entrega de un sobre.
Zamora 29 de Marzo de 1939.—
III Año Triunfal.
El Coronel-Gobernador Militar

SERVICIO NACIONAL DEL TRIGO

Jefatura Provincial de Zamora Créditos a los trigueros

LABRADORES: El día 1.º de Abril próximo expira el plazo de solicitud de créditos que se conceden a los cultivadores de trigo. Si necesitan dinero para el cultivo de tu trigo aprestate a solicitarlo dentro del presente mes.

Los impresos para solicitarlo te los facilitará la Junta Agrícola de tu localidad, la que te enterará de las obligaciones que contraes en caso de que te sean concedidos.

Se ruega a los señores Alcaldes den la mayor publicidad al contenido del presente en sus respectivas localidades para que no dejen de solicitar por ignorancia, crédito los que lo desean.

Por Dios, por España y su Revolución Nacional Sindicalista.
Zamora 14 de marzo de 1939.—III Año Triunfal.—El Presidente de la Junta Provincial de Crédito.
Saludo a Franco ¡Arriba España!

Devolución a España de los barcos mercantes

BURGOS.—Muy en breve van a serle entregados al Caudillo Franco los barcos pesqueros y mercantes, que en unión de las unidades de la flota roja, se encontraban en aguas francesas.

Todos estos barcos llegaron a Francia conduciendo cabecillas rojas que huían de España para burlar la justicia del Caudillo.

Se anuncia un importante discurso de Hitler

BERLIN 30.—Se ha anunciado oficialmente que el sábado próximo pronunciará un importantísimo discurso el Führer Cancellor, Adolf Hitler.

LONDRES.—La noticia de que el Cancellor Hitler va a pronunciar el sábado próximo un importante discurso, ha despertado gran inquietud en los círculos políticos y diplomáticos.

Daladier en un discurso alude a las palabras del Duce

PARIS.—El presidente del Consejo, Daladier, ha pronunciado en la tarde de ayer un importante discurso ante la Cámara, que fué transmitido por todas las emisoras francesas.

Comenzó diciendo que sus palabras eran dirigidas por encima de las fronteras a aquellos que saben entender el lenguaje del corazón de Francia, que si bien no quiere sino la paz, también está dispuesta a defender en todo momento sus ideales y sus derechos.

Refiriéndose a la defensa nacional dijo que ésta está perfectamente organizada, encontrándose asimismo en las mejores condiciones la situación económica, toda vez que ayer penetraron cuatro toneladas de oro.

Habló después de las relaciones franco-germanas diciendo que Francia no ha tenido en ningún momento la menor animosidad contra Alemania, si bien los sucesos de Checoslovaquia han sido para nosotros un rudo golpe, siendo esto lo que me ha hecho invitar a todas las potencias que deseen cooperar al mantenimiento de la paz, a luchar contra toda agresión.

Abordó luego el problema de las reivindicaciones afirmando que el imperio colonial francés es intangible ya que él constituye la columna vertebral de Francia. Recordó por último la compenetración que existe entre Francia y la Gran Bretaña.

El discurso de Daladier tiene como parte esencial las frecuentes alusiones a las palabras de Mussolini pronunciadas con motivo del veinte aniversario de los Fascios de Combate.

Acrecentamiento del Ejército inglés

LONDRES.—Contestando en la Cámara de los Comunes a una pregunta de un diputado laborista, mister Chamberlain ha dicho que dada la actual situación internacional, el Ejército inglés, que en tiempo de paz venía siendo de ciento treinta mil hombres, será aumentado en una cifra de setenta mil hombres, siendo propósito del Gobierno que dichos efectivos alcancen un total de trescientos cuarenta mil hombres.

Después de las declaraciones citadas, Chamberlain, en nombre del Gobierno presentó los oportunos Decretos para la concesión de créditos necesarios para la construcción de cuarteles, vestuario, adquisición de armamentos, etc., etc.

Noticias del Extranjero

Contra el asesinato de dos alemanes

Berlín.—La prensa protesta energicamente y llama la atención a las autoridades polacas, por el asesinato de dos alemanes, ocurrido en una aldea polaca.

El coronel Beck irá el sábado a Londres

Varsovia.—Noticias oficiales aseguran que el sábado próximo saldrá de esta capital con dirección a Londres, el ministro de Relaciones Exteriores polaco coronel Beck.

Se espera que las conversaciones entre Polonia e Inglaterra tengan un resultado positivo.

Por su parte el coronel Beck se propone pedir al Gobierno británico permiso para que los judíos polacos puedan emigrar a las posesiones asiáticas inglesas.

Rusia culpa a Francia e Inglaterra de la derrota roja en España

Moscú.—La prensa se ocupa de la derrota final del marxismo en España por las tropas del Generalísimo Franco y ataca agriamente a Francia e Inglaterra considerándolas culpables del hundimiento del comunismo en España por su actitud en intervención demasiado débil en dicho país.

El ministro del Aire francés a Londres

París.—Dentro de breves días saldrá con dirección a Londres el Ministro del Aire francés. El objeto de este

viaje es celebrar varias entrevistas con el ministro de Guerra británico y demás técnicos militares ingleses el rey y su primer ministro, manteniéndose en el mayor secreto.

Ha muerto el General Machado expresidente de la República de Cuba

Washington.—Noticias llegadas a esta capital dan cuenta de haber fallecido en una localidad de los Estados Unidos, el ex presidente de la república cubana, general Machado.

El rearme de Francia

París.—Se sabe que el Gobierno ha solicitado del Gobierno de los Estados Unidos la fabricación de doscientos motores de aviación.

FRANCIA COMPRA AVIONES

WASHINGTON.—El Gobierno de Francia ha hecho a América, un nuevo pedido de un centenar de aparatos de bombardeo. El total de aviones encargados a los EE. UU., se eleva a 715.

LEBRUN FAVORITO PARA LA RE-ELECCION

PARIS.—Los grupos de centro y derecha, del Senado, se muestran favorablemente dispuestos a que continúe Lebrun en la Jefatura del Estado francés.

Por su parte, el jefe del Gobierno, Daladier, se muestra conforme con esta actitud.

El sanguinario Negrín está en Francia

París.—El diputado del sexto distrito, ha presentado una protesta en la Cámara acusando la presencia de Negrín, en el distrito que él representa contraviniendo los acuerdos tomados en el Senado.

La terminación de nuestra guerra vista desde el extranjero

Roma.—Toda la prensa relata las victorias de Franco que señalan el término de la guerra en España, teniendo frases de elogio y admiración para el Ejército español y su Caudillo.

Berlín.—Todos los periódicos dedican especial atención a las noticias que se reciben de España, haciendo constar la victoria que sobre el comunismo internacional ha obtenido el genio de Franco.

Lisboa.—Tan pronto se tuvo noticia de la conquista de Madrid, por los soldados de Franco, se organizaron grandes manifestaciones de simpatía a España, las cuales recorrieron diversas calles céntricas vitoreando a Franco y al Ejército español.

Los manifestantes se dirigieron a la Casa de España, ante la cual expresaron su contento por la gran victoria nacionalista.

El embajador, don Nicolás Franco, se vio precisado a hablar a la multitud expresando su gratitud por aquellas manifestaciones de simpatía, que demostraban la estrecha solidaridad que existe entre los dos países hermanos.

Ha salido de Londres el Embajador en Burgos

Londres.—Ayer y después de una extensa conferencia con el ministro de Asuntos Exteriores, salió para Burgos, el embajador inglés en esta capital.

El jefe del Estado Mayor en Londres

Londres.—Se informa que el jefe del Estado Mayor francés, general Gamelin, ha permanecido cuatro días de incógnito en Londres, celebrando frecuentes entrevistas con el ministro de la Guerra británico.

Con motivo del pacto Antikomintern

Tokio.—En declaración oficial he-

cha a los representantes de la prensa el ministro nipón de Relaciones exteriores, ha afirmado que el pacto antikomintern va dirigido solamente contra U. R. S. S. y no contra Francia y Gran Bretaña, como se había supuesto y propalado.

Las andanzas de Prieto en Méjico

Méjico.—El magnate marxista, Prieto se encuentra en esta ciudad, el cual ha conferenciado con varios representantes del Estado mejicano para tratar de conseguir permiso de entrada en Méjico de treinta y cinco mil familias de huidos marxistas, que se encuentran en Francia.

Con motivo de la firma antikomintern

Tokio.—Comunican de Manchukuo, que con motivo de la firma del pacto antikomintern, se ha celebrado un banquete al que han asistido los representantes de los países firmantes.

Huelga en Edimburgo

Edimburgo.—Se han declarado en huelga cuatro mil obreros de una de las más importantes fábricas de esta capital. La empresa ha concedido un plazo de veinticuatro horas para que los huelguistas se reintegren al trabajo y en caso negativo se hará un despedido total, siendo además castigados los culpables y responsables.

Alcalde de Almería

Burgos.—Ha sido nombrado alcalde de Almería don Vicente Navarro.

Mister Chamberlain invita al Rey

Londres.—El primer ministro británico ha invitado a cenar al Rey Jorge VI, aprovechando esta oportunidad para conversar sobre cuestiones importantes. No ha sido dada referencia a la prensa de lo tratado.

Zamoranos, el Ejército nos da ejemplo de abnegación y sacrificio sacrificamos igualmente por los que llevan dos años bajo la opresión marxista.

IMP. CALAMITA.—ZAMORA

Las elecciones para la Jefatura del Estado francés

PARIS.—A medida que se aproxima la fecha de la elección de Presidente de la República francesa, la Prensa viene dedicando mayor extensión a este asunto.

Aunque nada se sabe en concreto acerca de los candidatos que han de tomar parte en la misma, han quedado ya descartados los nombres de Herriot y Daladier, quienes, al parecer, se han negado en absoluto.

Se indica en cambio como probables candidatos al ex presidente de la Cámara, Bouisson, al ex ministro de Marina Pietri, al actual ministro de Agricultura Bouteille y a los senadores Roy y Godart.

En Norteamérica se va a celebrar un congreso de checos

Chicago.—En breve se va a celebrar un congreso internacional de los checos residentes en América para tratar del restablecimiento de una Checoslovaquia libre dentro de una Europa libre.

o en Nueva-York y a él asistirán representantes de un millón y medio de checos residentes en Norteamérica.

Se reúne el consejo de ministros ingleses

Londres.—Esta mañana ha tenido lugar la anunciada reunión ministerial en la que se ha tratado sobre diversos asuntos de política internacional.

Inmenso júbilo en Italia por la terminación de la guerra en España

Roma.—El pueblo italiano ha acogido con enorme entusiasmo la derrota definitiva del comunismo en España. Los periódicos dedican páginas enteras a este acontecimiento y hacen resaltar el inmenso júbilo que la nación italiana ha sentido ante el triunfo del Generalísimo Franco.

LONDRES.—Anoche, cuando el Rey y la Reina de la Gran Bretaña, cenaban con M. Chamberlain, en la residencia del primer ministro, un grupo de más de mil comunistas se situó frente al edificio, prorrumpiendo en gritos contra Chamberlain.

Intervino la Policía, que disolvió a los manifestantes.

Sección de Anuncios Económicos

S VENDE
Una radio-gramola, marca "La Voz de su Año". Para tratar con DORO TEO FERNANDEZ, en Cabañas de Sayago.

SE VENDE
un coche usado, para dos mulas con todos sus arcos y una serrería en buen uso con toldilla y sus arcos. También vendo chopos y álamos.

ANTONIO MELA
MozaTeja del Vino.

Vendrá la paz cuando, entre todos los españoles ganemos la guerra. La mujer española ganará la paz con sus trabajos en la "Campaña para el abrigo del combatiente". Hoy mismo pruébame tu labor en la Delegación de Asistencia a Heridos y Hospitales.

CARTELERA DE LA EMPRESA SANVICENTE

NUEVO TEATRO
TELEFONO 1315
Hoy Jueves: Butaca, UNA pta.

ESTRENO de la película de acción y aventuras "Paramount"

Amor en ruta
Creación de Randolph Scott y Monte Blue

MAÑANA: Butaca, UNA pta.

La superjoya "RADIO"

Las 4 Hermanitas
Creación de Katharine Hepburn, Joan Bennet y Paul Lukas

CLINICA MEDICA
Enfermedades del aparato digestivo

FRANCISCO PASCUAL TASCÓN
Rayos X—Rayos Ultravioleta—Diatermia—Corrientes

Ha trasladado su Clínica a
Avda. de J. A. Primo de Rivera, 2, pral.
Consulta de 10 a 12 y de 4 a 6.
Teléfono, 1567.

FUNERARIA
HIJA DE SEVER

Fabriciano Cid, 8
TELEFONO 1424

Doctor Velasco
RAYOS X
RAYOS ULTRAVIOLETA
DIATERMIA - CORRIENTES

Ha trasladado su Clínica a
Avda. de J. A. Primo de Rivera, 2, pral.
Consulta de 10 a 12 y de 4 a 6.
Teléfono, 1567.

SERVICIO COMPLETO
Traslados
Arcas
Coronas

Las ciudades liberadas tributan un recibimiento entusiasta a nuestros gloriosos soldados

Por la liberación de Madrid Siguen en Zamora las manifestaciones de júbilo

EN LA TARDE DE AYER
Toda la tarde de ayer, y a pesar del tiempo inclemente, nuestras calles presentaron el más animado aspecto, circulando por ella gran número de personas, especialmente por las inmediaciones de la Plaza Mayor, donde la música del Regimiento de Toledo, dio una audición que duró desde las cinco de la tarde hasta las ocho de la noche.

A esta hora, y con motivo de ser ejecutados los himnos del Movimiento y el Nacional, el numeroso público aprovechó la ocasión para rendir el más fervoroso homenaje de adhesión, cariño y agradecimiento a nuestro Caudillo y a sus gloriosos soldados, escuchándolos en posición de firme y con el brazo en alto, prorumpiendo al propio tiempo en las más delirantes aclamaciones.

A continuación se disparó una gran traca, que si bien causó el natural regocijo, dió también los correspondientes sustos por lo inesperada, estallando al propio tiempo que la bomba final, una estruendosa ovación.

La nota típica y entusiasta de estos días, la viene dando la gran fraternidad que reina entre el elemento militar y el paisanaje, pues por todas partes se ven grupos de éstos que juegan al corro, bailan y se divierten en señal de júbilo por los acontecimientos acaecidos.

EL DIA DE HOY

Serán apenas las seis de la mañana, cuando el tamboril y la gaita del país comenzó a recortar las calles, tocando diáfanamente. Y sobre las siete la explosión de bombas y cohetes en el espacio, anunciaba al vecindario la aparición del nuevo día.

A continuación, las dulzainas, acompañadas por las giganillas, recorrieron también las calles, unas tocando d'ana y las otras bailando.

Cumpliendo órdenes emanadas de la Superioridad, la vida de la población ha estado totalmente paralizada en señal de júbilo, por el triunfo resonante e indiscutible de nuestro Generalísimo, hallándose cerrado todo el comercio, incluso los establecimientos bancarios.

Se ha paralizado también el trabajo en todas las obras y talleres,

por lo que la ciudad ha presentado durante toda la mañana el aspecto de las grandes solemnidades.

También, sobre las siete de la mañana, fué disparada otra gran traca en la Plaza Mayor.

En este lugar, y ante gran concurrencia de público, a las doce de esta mañana, la banda de música de la Residencia Provincial de niños bajo la dirección del maestro Hagedo, ejecutó una tanda de pasodobles y otros juguetes de su repertorio, que contribuyó a la animación, al mismo tiempo que se disparaban bombas y cohetes.

Terminó la audición con la interpretación de nuestros himnos patrióticos y el Nacional, que como en la noche de ayer, sirvieron para que se tributase el merecido homenaje a Franco y su Glorioso Ejército.

Durante toda la tarde de hoy y no obstante que marzo continúa haciendo de las suyas, no ha decaído el espíritu alegre de las gentes y a la hora en que escribimos estas líneas, está dando un concierto en la Plaza Mayor la música del Regimiento, en medio de una alegría inusitada.

Una misa a la que asisten todos los niños de las Escuelas nacionales

En la mañana de hoy se ha celebrado en la Iglesia de San Andrés una solemne misa a la que han asistido todos los niños de las escuelas nacionales de esta capital, acompañados de sus respectivos maestros y maestras, como así mismo el inspector de Primera Enseñanza de esta zona, señor Jaén.

Después de la misa los niños han regresado a sus respectivas escuelas, donde por parte de sus maestros les ha sido explicado en una lección sencilla y amena, la significación de este momento grandiosamente histórico en que España vuelve a recobrar totalmente su libertad y su grandeza, gracias al genio del Generalísimo Franco.

Terminan las fiestas

Después del concierto por la música del Regimiento, esta noche en la Plaza Mayor será disparada una traca monstruosa, terminando con esto las fiestas de júbilo popular por la liberación de Madrid y mañana volveremos al trabajo para hacer grande a España.

Las fiestas que han de tener lugar por la total liberación del resto de las provincias del dominio marxista se anunciarán oportunamente.

Valencia recibe con entusiasmo a nuestros soldados

Valencia.—A las once y media de esta mañana, ha hecho su entrada en la capital levantina, el batallón de Orden Público que ha sido recibido con enorme entusiasmo por el público valenciano.

A dicha hora, desde Unión Radio, se radió esta alocución: «Valencianos. El Generalísimo Franco os ha liberado y podeis tener el orgullo de que vuestra liberación, la ha llevado a cabo el heroico Ejército de Levante en el que forma también las columnas de Galicia, mandadas por el general Aranda. Hoy termina con esta entrada triunfal de las fuerzas nacionales, la serie de victorias logradas por el Generalísimo.

El Batallón de Orden Público, formado por Guardia de Asalto, Policía, Guardia civil y fuerzas del Ejército, viene a implantar el orden y la justicia y la disciplina de Franco».

A continuación, desde la misma emisora se daban normas para festejar el acontecimiento.

Unión Radio de Valencia, controlada por la Tercera Compañía de Radio Difusión y Propaganda ha transmitido desde el balcón del Ayuntamiento sito en la plaza de Castelar un radio-repórtaje de la brillante entrada de nuestras tropas.

El locutor ha descrito con palabra precisa, el entusiasmo de la multitud que circulaba en manifestaciones imponentes por las vías valencianas, dando muestras del más patriótico entusiasmo. Valencia—decía—ha vestido sus mejores galas para recibir al Ejército liberador. El entusiasmo es indescriptible y no se puede reflejar con palabras. Su cielo, sus mujeres, sus flores, se abren en las calles vitoreando a los soldados españoles.

«Estamos acostumbrados a actos semejantes a este en que nuestras tropas han sido recibidas con grandes demostraciones de júbilo, pero ningún Ejército del mundo ha sido recibido como el de España en medio de una explosión tal de delirante entusiasmo. En camiones, en toda clase de vehículos, los valencianos de los alrededores de la capital, han llegado para recibir a los soldados libertadores, siendo frecuentísimo el caso de que una multitud deje de cantar para secarse las lágrimas originándose un silencio imponente.

En este momento hace su aparición en la plaza de Castelar una Sección de la Falange Femenina. El entusiasmo adquiere tonos inenarrables y los gritos de Franco, Arriba España y Viva España, ponen de manifiesto el españolismo de Valencia.

Nuevos Gobernadores para ciudades liberadas

BURGOS.—En el día de ayer el Caudillo, a propuesta del ministro de la Gobernación, ha nombrado Gobernador civil de Madrid, a don Luis Alarcón de la Lastra; de Almería, a don Francisco Pérez Cordero; de Jaén, a don Francisco Rodríguez Acosta; de Albacete, a don Antonio Parellada y de Ciudad Real, a don José Rosales Tardío.

ULTIMA HORA

Servicio especial de HERALDO de las cinco de la tarde

Manifestaciones de entusiasmo en Cartagena

Cartagena 4 t.) El pueblo de Cartagena en masa, está recorriendo en estos momentos las calles de la ciudad habiéndose situado frente a la Capitanía General una manifestación monstruosa en la que participan millares de personas que aclaman incesantemente al Caudillo y a España.

Detalles de la ocupación de Jaén

Ayer, a las cinco de la tarde entraron en Jaén las primeras fuerzas nacionales. El primer coche que penetró en la ciudad fué el del general Martín Prast, que mandaba la 31 división.

A continuación hizo su entrada una unidad de carros de combate, en unión del coche de altavoces número 5, de la segunda Compañía de Propaganda.

El entusiasmo fué francamente inenarrable. La gente se mezclaba con las fuerzas, prorumpiendo en gritos de entusiasmo. El júbilo era indescriptible.

Alrededor del camión de altavoces, se aremolinó la gente, oyendo con verdadero fervor himnos nacionales. Grupos compactos recorrían la ciudad, portando grandes banderas de España y del Movimiento.

A las siete menos diez, entraron nuevas fuerzas pertenecientes al sexto batallón de Pavia convertido en unidad motorizada, utilizando para ello veinte camiones cogidos al enemigo.

La entrada de estas fuerzas dió motivo a que se redoblara el entusiasmo. Jaén entero estaba en las calles exteriorizando su alegría sin límites.

Esta mañana a las once, entraron en la población los generales Queipo de Llano, jefe del Ejército del Sur, y Borbó, jefe del cuarto Cuerpo de Ejército, siendo recibidos por el general Martín Prast y ovacionadísimo y vitoreados por la multitud.

El general Queipo de Llano, dirigió

la palabra al pueblo de Jaén, utilizando los altavoces de la segunda Compañía de propaganda.

Sus palabras fueron acogidas con grandes ovaciones. Habló de la justicia administrada por el Caudillo que llega a todos; a los culpables con el castigo y a los inocentes con el perdón. Destacó la justicia social que se va implantando en toda la España nacional, que ha plasmado en las mejoras sociales introducidas en el campo y en la industria.

Terminó su discurso dando los gritos reglamentarios que fueron unánimemente contestados por la masa de gente que llenaba la plaza dicha.

Fiesta nacional en Italia

Roma 30.—Hoy ha sido día de fiesta nacional en toda Italia, con motivo de la conquista de Madrid por las tropas de Franco que significa un triunfo completo contra el comunismo. Todas las ciudades de Italia aparecen engalanadas. En Roma a mediodía se formó una gran manifestación estudiantil con banderas de España y de Italia que recorrió las calles cantando el «Cara al Sol» (versión italiana) y el «Giovinezza» y vitoreando al Duce y al Generalísimo.

A las doce el grueso de la manifestación que se elevaba a más de cien mil personas marchó a la plaza de España situándose en la Embajada de este país.

El embajador de España salió al balcón para agradecer las muestras de entusiasmo y pronunció un discurso haciendo resaltar los vínculos que unen a los dos pueblos. El representante español terminó su alocución con vitores a los dos países hermanos y a los jefes de sus Estados.

Lebrun se niega a ser reelegido

París 30.—Según la prensa de esta mañana el actual presidente de la República, Lebrun se ha negado rotundamente a ser presentado para la reelección.

Han sido detenidos Besteiro y el coronel Prada

MADRID.—El corresponsal de la Agencia D. N. B., informa que han sido detenidos los miembros del Consejo de Defensa, Besteiro y el coronel Prada.

El número de dirigentes y milicianos que en la noche anterior a la liberación de Madrid han salido de la capital de España, se eleva a unos tres mil.

En las cercanías de Guadalajara se encuentran detenidos numerosos vehículos automóviles, que por falta de gasolina no pudieron continuar el viaje con dirección a la costa.

MIAJA HA HUIDO A ORAN

MADRID.—El general Miaja, que salió de la capital momentos antes de su liberación, ha logrado llegar al aeródromo de Orán, acompañado de varios jefes del ejército rojo.

Miaja se ha limitado a declarar que ya estaba todo terminado.

En total, han aterrizado en Orán procedentes de la zona roja 25 aviones.

LLEGAN A ARANJUEZ NUMEROSOS MILICIANOS ROJOS

ARANJUEZ.—Después de la liberación de esta localidad por las fuerzas nacionales, han llegado multitud de milicianos rojos, que todavía ignoraban que la ciudad había sido liberada por las tropas del Ejército español.

ALICANTE Y CARTAGENA ESPERAN LA LLEGADA DE LA MARINA

ALICANTE.—Esta madrugada la ciudad esperaba con tanta ansiedad como entusiasmo, el próximo desembarco de las tropas nacionales.

Por su parte, Radio Cartagena, anunciaba ayer tarde, que también esperaban en el día de hoy, la llegada de unidades de nuestra armada.

La ciudad presenta un aspecto de animación extraordinaria, oyéndose sin interrupción vivas a España y a Franco.

En la mañana de hoy han sido entregadas toda clase de armas a los soldados del Generalísimo, Franco. El comercio de Cartagena ha abierto sus puertas, normalizándose la vida de la ciudad.

Dos cañoneros españoles están a la entrada del puerto.

ENTUSIASMO EN TODA ESPAÑA

Las noticias que se reciben de todas las capitales ponen de manifiesto el entusiasmo que reina en toda la nación, ante la victoria final de nuestras armas.

En Barcelona, el comercio cerró las representaciones en los teatros, cines y demás lugares de espectáculo, quedaron suspendidas para festejar la liberación total de España.

Inmediatamente la multitud se echó a la calle, llenándola con sus gritos de entusiasmo.

A las cinco de la tarde, se formó en la Plaza de Cataluña, una manifestación monstruosa, que marchó hacia el Palacio de la División, en medio de un júbilo extraordinario, vitoreando incesantemente al Caudillo y al Ejército.

En Melilla se ha desbordado el entusiasmo de la población. Una multitud impresionante de españoles y musulmanes portando banderas, recorrió las calles de la ciudad, aclamando sin cesar al Caudillo y al Ejército.

Al llegar al Palacio de la Circunscripción, el general Jefe, en inspirados párrafos se vió obligado a pronunciar unas palabras fervientes dedicadas a la victoria del Ejército. El discurso era constantemente interrumpido, con los gritos de ¡Franco! y ¡Arriba España!

Al terminar, las bandas de música interpretaron los himnos del Movimiento y el Nacional.

El Palacio del Jefe aparece profusamente iluminado.

El Escorial ha sido saqueado

EL ESCORIAL HA SIDO SAQUEADO
MADRID.—Según comunica el corresponsal de la Agencia D. N. B., los rojos han saqueado el monumental Monasterio, llevándose los cuadros de Zurbarán y Velázquez, que allí se conservaban. La sala Capitular ha sido destruida y algunas tumbas reales profanadas.

MADRID DESPUES DE SU LIBERACION

MADRID.—Después de las primeras horas de intenso júbilo, todavía ha seguido el pueblo entregándose a delirantes manifestaciones de entusiasmo. Ni que decir hay, que no se ha registrado un sólo hecho desagradable.

AUXILIO SOCIAL SOCORRE AL VECINDARIO

MADRID.—La obra de Auxilio Social, dando muestras de una inteligencia y organización, se apresta a socorrer al vecindario, que en su 90 por 100, ha carecido de alimento durante más de dos años.

Han entrado en la capital 1.800 camiones de víveres y numerosas toneladas de cigarrillos y tabaco.

Todos los depósitos de armas y municiones de los rojos, han sido controlados inmediatamente por las fuerzas nacionales.

LA AYUDA EXTRAJERA A LOS ROJOS

Madrid.—En los círculos militares se hace resaltar que todas las obras de defensa han sido ejecutadas de acuerdo con los más modernos principios, reconociéndose en ellas la mano de los técnicos extranjeros.

MADRID ESTABA MINADO

MADRID.—Los marxistas habían minado numerosos edificios de Madrid. Solamente debajo de la Cárcel Modelo, se habían colocado 30 toneladas de explosivos. Las mechas de estas minas han sido descubiertas a tiempo, impidiendo la voladura de los barrios enteros.

SE REANUDA EL SERVICIO RADIO TELEGRAFICO CON BERLIN

BERLIN.—Ha quedado reanudado el servicio radio-telegráfico entre Madrid y esta capital.

LOS FUNCIONARIOS ACUDEN A SUS PUESTOS

MADRID.—Durante todo el día de ayer, los funcionarios públicos, que había quedado cesantes a partir de julio de 1936, han ido reuniéndose a sus puestos, procediendo inmediatamente a restablecer los servicios.